

## RESTRINGEN ACTIVIDADES POR POLUCIÓN

El gobierno de la Ciudad de México lanzó una serie de recomendaciones, como evitar realizar actividades al aire libre, cerrar puertas y ventanas e, incluso, usar cubrebocas debido a las adversas condiciones atmosféricas que son resultado de 23 incendios forestales ocurridos durante el pasado fin de semana, pese a lo cual no fue decretada la contingencia ambiental. La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum indicó que 2019 ha sido un año atípico en lo que se refiere a días de altas temperaturas y poco viento.

METRÓPOLIA 21



VALENTE ROSAS. EL UNIVERSAL

## Pensiones a gente mayor, una presión para finanzas

● Para cubrir en 2024 el programa 68 y Más para 10.9 millones de personas se requerirán 193 mmdp

ANTONIO HERNÁNDEZ  
—cartera@eluniversal.com.mx

El programa social para adultos mayores de 68 años y más que otorga el gobierno de Andrés Manuel López Obrador se convertirá en una alta carga fiscal año con año, según especialistas.

Los datos a los que EL UNIVERSAL tuvo acceso muestran que el costo de este apoyo será de 193 mil millones para 2024, escenario que prevé un universo de 10.9 millones de personas beneficiadas.

8

MILLONES de personas hay en el segmento de 68 años y más.

El desembolso que se tendrá que hacer al cierre de la administración es 57% superior en comparación con los 123 mil millones de pesos que se proyecta destinar este año a las poco más de 8 millones de personas que están dentro del segmento.

La directora de investigación del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, Alejandra Macías, dijo que el programa representa una presión para las finanzas porque es un gasto más al que hace el gobierno en pensiones y añadió que sería preocupante que si no alcanzan los recursos para cubrir la demanda se recurriera al endeudamiento.

CARTERA A28

# Ofrecen becarios hasta al comercio ambulante

- Buscan colocarlos en tianguis y puestos callejeros
- “La idea es llevar recursos a zonas marginadas”

REBECA JIMÉNEZ  
—metropoli@eluniversal.com.mx

A Diego, un joven de 19 años que tiene un puesto de frutas en una de las calles de la colonia El Conde, en Naucalpan, le ofrecieron capacitar a becarios del programa federal Jóvenes Construyendo el Futuro.

Pero también él mismo podría acceder al programa debido a su corta edad y a que dejó de estudiar la preparatoria “porque no había dinero en la casa”.

Según Jaime del Valle Aguilar, coordinador del programa federal en este municipio, este sería uno de los negocios en los que podrían entrenarse alrededor de 5 mil jóvenes naucalpenses que no estudian y buscan un ingreso económico.

En el listado de “empresas” se encuentran tortillerías, ferreterías, locatarios de mercados y tianguis en zonas de alto riesgo.

“La intención es que los recursos se queden en las zonas de alta marginalidad y de incidencia delictiva para tratar de revertir la situación”, precisa Del Valle Aguilar.

Hasta el 9 de mayo se habían registrado en Naucalpan más de mil centros de trabajo, 70% de los cuales son microempresas, en los que se pagará a los beneficiarios 3 mil 600 pesos mensuales, es decir, 43 mil 200 pesos durante todo el año que durará la instrucción laboral.

Durante un recorrido con EL UNIVERSAL por esta colonia, considerada como una de las más peligrosas del municipio, el representante del



IVÁN STEPHENS. EL UNIVERSAL

Diego, que tiene un puesto callejero de frutas en Naucalpan, podría tener un aprendizaje pagado por el gobierno federal.

5 MIL

JÓVENES de Naucalpan que no estudian ni trabajan podrían recibir capacitación laboral pagada por el gobierno federal.

gobierno federal explica que con las becas los jóvenes son incorporados a los diversos procesos productivos, además de ingresar al sistema financiero, puesto que se les otorga una tarjeta bancaria.

Mientras Diego pela y pica la fruta, además de atender a sus clientes, escucha con atención a Jaime del Valle, quien trata de convencerlo de aceptar a los becarios, pues con un poco de creatividad, dice, podría extender su negocio a otra colonia y crecer, “total, los trabajadores no los va a pagar él, sino el gobierno”.

METRÓPOLI A23

## Sí habrá dinero para refugios de mujeres

ALEXIS ORTIZ  
—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno federal otorgará recursos a 71% de los establecimientos que integran la Red Nacional de Refugios [donde son atendidas 20 mil mujeres y niños que han sufrido violencia extrema], luego de que la Secretaría de Salud aprobó sus proyectos.

A pesar de que el Presupuesto 2019 etiquetó 346 millones de pesos para subsidiar su operación, el 21 de febrero la Secretaría de Salud indicó que ese dinero no sería entregado. Después de que organizaciones sociales criticaron la decisión, las autoridades volvieron a lanzar la convocatoria.

Wendy Figueroa, directora de la red, dijo que esperan que se autoricen más proyectos.

NACIÓN A10

## Juez da prisión preventiva a Miss Mónica por 27 homicidios

DAVID FUENTES  
Y DIANA LASTIRI  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Una juez decretó la prisión preventiva a Mónica García Villegas, Miss Mónica, por el presunto delito de homicidio culposo de 26 personas en el derrumbe del Colegio Rébsamen en septiembre de 2017.

La directora del plantel, que durante 19 meses estuvo prófuga, se declaró inocente de los cargos y dijo que todo se debió al terremoto. “Todo fue un accidente... nunca me permitiría una situación así para mis estudiantes”, dijo.

METRÓPOLI A20

**UD**

**AMÉRICA VA CON EL LIDER**

Las Águilas sufren, pero echan al Cruz Azul y jugarán la semifinal contra el León. La otra llave será el clásico regio. B1

**CULTURA**

**SE ECHAN LA BOLITA**

Cultura y la Iglesia no saben a quién le toca el mantenimiento de la Catedral Metropolitana. C9

**ESPECTÁCULOS**

**ROMA ARRASA**

LA CINTA DE CUARÓN SE ALZA CON 5 PREMIOS PLATINO. C1

